

## ► **Mariages en Révolution**

Entre la décision de créer un état civil laïc, en 1791, et sa mise en place, en janvier 1793, plusieurs candidats au mariage se sont trouvés en situation délicate, les empêchant de se contenter, comme l'immense majorité des Français, de passer par l'Église. À commencer par les prêtres et les religieuses, avec d'autres cas d'athées, de Protestants ou autres situations... L'auteur, historien de la Révolution, sensibilisé notamment au sujet par le cas d'Hébert, qui épousa une ex-religieuse, s'est lancé dans une énorme enquête, pour étudier les diverses formules auxquelles on a pu recourir. Un sujet donc très original et nouveau, mais présenté de façon un peu fouillis.

*Mariages en révolution. Les mariages irréguliers avant la mise en œuvre de l'état civil laïc en 1793, et ceux de Pierre Sylvain Maréchal et de Jacques René Hébert*, Jean Jacques Tomasso, L'Harmattan, mai 2023, 172 pages, 19 €, ISBN : 978-2-14-034731-3